
Ortschaft Osterburg 24.01.2020 
 

Niederschrift öffentlicher Teil 
 
 

Der Ortschaftsrat Osterburg führte seine Sitzung am Montag, dem 04.11.2019, im 
Sitzungsraum, Kellergeschoss, Verwaltungsgebäude, Ernst-Thälmann-Str. 10, 
Hansestadt Osterburg durch. 
 
 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:10 Uhr 

Teilnehmer: 
 
Anwesend: 

Mitglied Ortschaftsrat 
Elsholz, David  
Emanuel, Ina  
Gose, Klaus-Peter  
Handtke, Michael  
Köhler, Daniel  
Matzat, Sandra  
Tramp, Wolfgang  

 
 
 Abwesend: 

Mitglied Ortschaftsrat 
Emanuel, Jürgen  
Schulz, Thorsten  

 

 
 

Bestätigte Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1.  Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit 

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

3.  Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung des Ortschaftsrates vom 
30.09.2019 

4.  Information zur Entkrautung der Biese (Gast: Herr Steingraf) 

5.  Beratung über eine öffentliche Toiletten 

6.  Informationen des Ortsbürgermeisters 

7.  Zuarbeiten Amtsblatt 

8.  Anfragen und Anregungen 

9.  Einwohnerfragestunde 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einberufung und Beschlussfähigkeit 

 
Herr Gose begrüßt alle Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die 
ordnungsgemäße Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit mit 7 Ortschaftsräten 
fest. 
 
 
 
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
 
Es gibt keine Änderungsanträge zur Tagesordnung. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung des 

Ortschaftsrates vom 30.09.2019 
 
Die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 30.09.2019 wird mit 
6 Ja-Stimmen und einer Stimmenenthaltung genehmigt. 
 
 
 
4. Information zur Entkrautung der Biese (Gast: Herr Steingraf) 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Gose begrüßt Herrn Steingraf vom Landesbetrieb für 
Hochwasserschutz (LHW). Es geht um die Entkrautung der Biese. Anhand von 
Tabellen werden Pegelstände des letzten Jahres, sowie Durchschnittswerte der 
Temperaturen, der Niederschläge und des Sonnenscheins erläutert.  
Probleme gibt es bei der Zufahrt der Biese, da kein Schlüssel für die Poller 
vorhanden ist sowie bei der Abfuhr des Mähschnittes. 
Die Krautung erfolgt 2 x jährlich. Auf die Frage, wie der Nutria-Bestand sei, 
antwortete Herr Steingraf, dass der LHW dafür nicht zuständig ist. 
Außerdem wird nach dem Zustand der Deiche im Bereich Osterholz gefragt. 
Herr Steingraf meint, die Deiche seien in einem guten Zustand und haben bis jetzt 
das Hochwasser überstanden  
Um eventuell nur im Bereich des Biesebades zu mähen, verweist Herr Steingraf auf 
die nächste Gewässerschau im März 2020. 
Für den Flussbereich Osterburg sind zwei Krautboote vorhanden. 
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5. Beratung über eine öffentliche Toiletten 
 
Herr Köberle erläutert die Situation. 
Die Kosten für eine City-Toilette beliefen sich vor 10 Jahren auf 100.000,00 Euro. 
(Eckdaten aus Hohenneuendorf). Die Kosten heute würden bei 120.000,00 Euro 
liegen. 
Feststellung: Die Kosten sind zu hoch und im Haushalt nicht vorhanden. 
Der Ortsbürgermeister will dieses Projekt im Auge behalten. Er weist aber darauf hin, 
dass es noch andere Projekte gibt, die Vorrang haben. 
Herr Handtke versucht noch einmal Kontakt mit Rossmann aufzunehmen, um 
eventuell die Toilette nutzen zu können. 
Herr Köberle soll mit Tangerhütte Kontakt aufnehmen, denn dort gibt es eine 
öffentliche Toilette. 
 
 
 
6. Informationen des Ortsbürgermeisters 
 

- Herr Gose spricht die Jubiläen von Betrieben und Einrichtungen an. 
           Er möchte, dass Informationen darüber an ihn weitergegeben werden. 
 

- Die Seniorenweihnachtsfeier findet am 06.12.19, um 14:00 Uhr, im Saal der 
Stadtverwaltung statt. Einige Ortschaftsräte werden anwesend sein. Herr Wer-
ner als Stadtratsvorsitzender wird auch eingeladen. 

 
- Die Einweihung des Huchel-Denkmals am Huchel-Platz findet am 10.11.2019, 

um11:00 Uhr statt. 
 

- An der Seehäuser Chaussee wurden 2 Bänke zurückgebaut. Ersatz wäre an-
gebracht. 
 

 
 
7. Zuarbeiten Amtsblatt 
 
Es gibt keine Zuarbeit für das Amtsblatt. 
 
 
 
8. Anfragen und Anregungen 
 

- Herr Tramp gefällt der schlechte Zustand der Streucontainer nicht. 
- Herr Handtke schlägt vor, im neuen Jahr den Betreiber des Biesebades einzu-

laden, um vor den Ortschaftsräten die aktuellen Zahlen vorzustellen. 
- Herr Elsholz fragt, warum die Mitarbeiter des Biesebades ihre Fahrzeuge auf 

den Werderwiesen parken. 
- Frau Matzat fragt, warum Dr. Schröter seinen neuen Standort in der Kirchstra-

ße zurückgezogen hat. 
Antwort: Die Auflagen vom Denkmalschutz sind zu hoch. 
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9. Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
 
 
 
gez. Gose        gez. Emanuel 
 
Klaus-Peter Gose Ina Emanuel 

Vorsitzende/r Protokollant 
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